

Liebe Freundinnen und Freunde des Dülmener EineWeltLadens,



Der Martin-Luther-Kindergarten wird erste „Faire Kita“ in Dülmen. Unsere EWL-Kolleginnen Ruth Oestreich und Gila Bruzinski-Günther haben die Kita dabei tatkräftig unterstützt, den Titel zu erwerben. Ruth Oestreich schreibt:

„Geschafft!!! Es ist Mitte September und der Martin Luther-Kindergarten hat alle Voraussetzungen erfüllt, demnächst Fairtrade-Kindergarten zu werden.

Seit Anfang des Jahres haben wir mit Erzieher/innen, Eltern und Institutionen zusammengearbeitet und das Faire Kita-Team auf diesem Weg unterstützt. Es hat mir viel Freude bereitet, bei diesem Projekt behilflich zu sein und ich habe festgestellt, dass das Team sich intensiv vorbereitet und eine tolle Planung zusammengestellt hat, die für Kinder und Eltern eine Bereicherung des Kindergartenalltags war und ist. Mit einem Schokoladen-/Kakaoprojekt im September wurde den Kindern anschaulich erklärt, wo der Kakao herkommt und was fairer Kakao oder Schokolade ist. Auf vielfältige Weise fand eine Auseinandersetzung mit dem Thema statt.



Das Mädchen Marie schrieb Briefe an die Kinder, um ihnen von ihrer Familie zu berichten, die als Kakaobauern ihren Lebensunterhalt verdienen. Es wurden Bilder angefertigt, es gab Anschauungsmaterial (Kakaobohne), Filme und ein Theaterstück zum Thema Schokolade.



Abschließend wurde der EineWeltLaden besucht und im Kindergarten fand ein Faire Frühstück statt. Eltern hatten im Flurbereich die Möglichkeit, die Aktionen auf Stellwänden präsentiert zu verfolgen.

Nun werden alle Aktivitäten als Dokumentation weitergeschickt und die Stadt Dülmen kann sich demnächst glücklich schätzen, den 1. Fairen Kindergarten im Stadtgebiet zu haben. Die Projektstelle Faire KITA NRW ist nun für die Erteilung des Zertifikats zuständig. Der Titel „Faire

*KITA“ wird dann für drei Jahre vergeben.- Soweit Ruth Oestreich. **Danke!!***

Und damit auch andere Kitas in Dülmen wissen, dass es nicht allzu schwer ist, Faire Kita zu werden, hier noch einmal die Kriterien, nach den der Titel vergeben wird:

Kriterium 1: Beschlussfassung. Sie fassen einen Beschluss durch ein Gremium wie dem Kindergartenrat, den Vorstand des Vereins etc. Dieser Beschluss besagt, dass Ihre Kita als Faire KITA ausgezeichnet werden möchte und dauerhaft mindestens zwei Produkte aus Fairem Handel verwendet, sowie Bildungsangebote und Öffentlichkeitsarbeit zum Thema Fairer Handel umsetzt.

Kriterium 2: Das Faire Team. Sie bilden ein Faire Team, das sich zusammensetzt aus mindestens einem/einer MitarbeiterIn der Kita und einer Vertretung der Eltern. Das Faire Team sorgt für die Umsetzung und die kontinuierliche Einhaltung der Kriterien.

Kriterium 3: Verwendung von Fairen Produkten

In der Kita erleben die Kinder, die ErzieherInnen und die Eltern den Fairen Handel im Alltag, indem fair gehandelte Produkte verwendet werden.

1. mindestens ein Produkt für Erwachsenen, zum Beispiel: Kaffee, Tee, Zucker....
2. mindestens ein Produkt für Kinder, zum Beispiel: div. Säfte, Kakao, Schokolade, Trockenfrüchte (Bananen, Mangos), Nüsse....
3. erweiterbar um z.B. Bälle, Baumwollprodukte (Schürzen, Handtücher, Shirts, Kappen),...

Kriterium 4: Bildungsarbeit zum Fairen Handel

Die Idee und Auswirkungen des Fairen Handels sollen durch Bildungsangebote kindgerecht vermittelt werden. Es kann sein, dass Sie schon Projekte in Ihrer Kita durchführen, die unter diese Thematik fallen.

Einstiege können beispielsweise gewählt werden über die Auseinandersetzung mit:

- Dem fairen Umgang miteinander
- Kinderrechten · Ernährung (Bananen, Kakao, Orangen ...)
- Weiteren Produkte aus Fairem Handel (Fußbälle, T-Shirts, Musikinstrumente ...)
- Dem Leben von Kindern in anderen Ländern (Alltag/Spielzeug/Kindergarten/Arbeit

Kriterium 5: Öffentlichkeitsarbeit.

Berichten Sie über mindestens zwei Ihrer Aktivitäten rund um den Fairen Handel und Ihre FaireKITA! Veranstalten Sie einen fairen Elternabend, verschicken Sie Elternbriefe, berichten Sie auf Ihrer Internetseite über Aktionen mit den Kindern. Geben Sie Pressemeldungen heraus oder laden Sie Vertreter aus Politik und Öffentlichkeit zu Ihrem Sommerfest ein, bei dem fair gehandelte Produkte angeboten werden. Vielleicht dokumentiert das örtliche Radio auch gerne eine Aktion, die Sie mit den Kindern durchführen?

Es gibt viele Möglichkeiten Ihr Engagement öffentlich bekannt zu machen. Wichtig für die Bewerbung ist es, dass ein Bezug zum Fairen Handel und zum Projekt Faire KITA sichtbar wird!

...**Sieben Fässer Wein**...nein, ganz soviel war es nun doch nicht, aber immerhin **60 Flaschen** Wein wurden bei den beiden Kultur Nächten im September am Stand des EineWeltLadens getrunken. Eine stattliche Zahl! Teilweise war der Andrang so groß, das aus Weintrinkern vor dem Tresen Aushilfs-WeinausschenkerInnen hinter dem Tresen wurden. Danke an Alle und vor allem an die drei Damen auf dem Foto rechts, die uns geholfen haben und sich in kürzester Zeit zum „Fachpersonal für Weinausschank“ umschulen ließen. Wir haben inzwischen Wein nachgeordert. Und weil unser Fairtrade-Wein so vielen Leuten so gut geschmeckt haben, gibt es als zusätzlichen Anreiz im Goldenen Oktober, dem traditionellen Weinkeller-Auffüll-Monat 10% auf alle Weinkäufe im EWL. **Wohl bekomm's!**



Wir wünschen Ihnen einen sonnigen Oktober.

bleiben Sie gesund, bleiben Sie fair!

Ihr Eine-Welt-Laden-Team

Öffnungszeiten Eine-Welt-Laden in Dülmen, bei Greiving, Westring 24
Montag bis Freitag von 10:00 – 13:00 und von 15:00 - 18:00 Uhr sowie Samstagvormittag
10 bis 13:00 Uhr